

ROUBAIX, rue de la Concordie, 7, près la place du Trichon. (Téléphone 051)
TOURCOING, rue Verte 98 (Téléphone 1970)

Bureau administratif: Rue de Béthune, 27, à Lille (Téléphone 79)

PRIX DES ABONNEMENTS: Roubais-Tourcoing: Trois mois: 4 fr. 50. - Un an: 18 fr. Nord et départements limitrophes: Trois mois: 5 francs. - Un an: 20 francs

DE ROUBAIX-TOURCOING

Journal Républicain Quotidien

Les annonces seront reçues aux bureaux du journal: à Paris, dans nos bureaux, 88, rue Talbot.
TÉLÉPHONE: A ROUBAIX: N° 061 | A TOURCOING: N° 1028 | A LILLE: N° 97

Les Elections Municipales

La lutte électorale devient plus passionnée à mesure que nous approchons du jour du scrutin. Et les renseignements que nous recevons des divers points des départements du Nord et du Pas-de-Calais nous montrent que partout nos amis républicains, radicaux et radicaux-socialistes luttent avec confiance et vigueur. Dores et déjà le Parti radical est assuré de gagner un nombre assez important de municipalités. Même dans les communes encore inféodées à la réaction nos amis augmenteront leurs suffrages dans toutes, et ils feront pas de mauvaises surprises. On peut dire que dans beaucoup une majorité qui deviendra la majorité aux élections de 1912.

combinait son et s'était flatté de marier la carpe et le lapin.
Et si si lamentable ? Et il célèbre « la largeur de vues qu'il apporte dans la question électorale », et qui l'empêche de « mêler aux affaires municipales les préoccupations de parti ». Et il accuse « la stupide politique qui n'avait rien à voir dans la combinaison », et « l'intransigeance de certains comités radicaux ».
Tout cela est bel et bon. Mais l'Echo nous semble avoir la mémoire courte, et moins qu'il ne prenne les radicaux pour plus naïfs qu'ils ne sont.
A-t-il donc oublié le coup de M. Molle qui nous roula dans les grands prix, lors d'une élection sénatoriale, et il nommer son ami Chatelevin ? Ne se rappelle-t-il plus l'élection de M. Logz ?
Les radicaux, eux, se souviennent.
Georges ROBERT.

La Politique

Ah ! ah ! voici quelque chose de neuf ! Autant, du moins que le neuf soit possible aujourd'hui, attendez que nous ayons obtenu recours à des conceptions, anciennes, abandonnées après expérience, parce qu'elles ne valaient pas cher.
C'est le cas pour l'idée magnifique dont on nous entretient, à propos de cette fameuse enquête sur le parlementarisme, dont je vous disais un mot récemment.
On voudrait rendre inéligibles, après un certain nombre d'années, les députés et les sénateurs. — Et l'on pense que ce serait la meilleure manière de relever le niveau de nos assemblées.
C'est une bonne plaisanterie qui ferait surtout plaisir aux ambassadeurs et aux arrivistes, mais qui aurait pour effet de priver la démocratie de capacités éprouvées, consolidées par l'expérience.
Je comprends qu'on veuille garantir une nation contre des tendances de pouvoir personnel, en empêchant, par exemple, la réélection indéfinie d'un Président de République. Mais un député, un sénateur, ne peuvent porter ombre à personne, sauf à ceux qui veulent prendre leur place.
Or, pour ma part, il me paraît plus sûr de confier mes affaires à l'honorable homme qui en a l'habitude et la connaissance, qu'à un nouveau venu, qui n'a rien appris, rien des choses avant de pouvoir me rendre service.
Ne s'est-on pas plaint, non sans raison, de la brièveté des fonctions des juges consulaires, et n'a-t-on pas déjà essayé de leur apporter plus de stabilité, dans l'intérêt bien entendu des justiciables ?
C'est une bonne chose pour les représentants du peuple.
Autrefois, les membres de l'Assemblée Nationale, dans un sentiment généreux déclaraient qu'ils ne seraient pas éligibles à la Législative, et ce fut une lourde faute.

COMME L'« IÉNA »

CROISEUR JAPONAIS COULÉ

Deux cents victimes
Tokyo, 30 avril.
L'émission causée par la collision du « Matsushima » et de l'« Iéna » a été très vive. Les deux croiseurs japonais ont été coulés, et deux cents personnes ont péri.

Le croiseur-croiseur « Matsushima » a coulé dans la nuit, au large des Pescadores, par suite de l'explosion d'un obus. Les deux croiseurs japonais ont été coulés, et deux cents personnes ont péri.

Le sinistre est dû à une explosion dont la cause est inconnue

Tokyo, 30 avril.
L'amiral Yoshimatsu, commandant les vaisseaux-croiseurs, annonce que l'explosion du « Matsushima » a eu lieu ce matin, à quatre heures, sur l'« Iéna ». Le vaisseau a sombré immédiatement. Le pont seul émergea au-dessus des eaux. Les chaloupes des autres croiseurs ont été envoyées à la rescousse. Plusieurs officiers n'avaient pas encore été sauvés au moment de l'enquête du rapport.

Sénateur et journaliste

Paris, 30 avril.
M. Charles Humbert, sénateur de la Meuse, a informé le Conseil qui lui a demandé de la tribune « quelles instructions le gouvernement compte donner à ses agents pour obliger un grand journal de Paris à publier des articles injurieux et calomnieux à l'égard de personnes, sans autre motif que de respecter la liberté individuelle comme l'indivisibilité du domicile de tous les citoyens ».
Hier matin, vers onze heures, M. Charles Humbert, accompagné de plusieurs témoins, se présentait au commissariat de police du quartier de l'Europe, et après avoir déclaré qu'il avait des choses à dire à propos de la liberté individuelle, le récit suivant :
« J'ai déjà plusieurs fois écrit dans ce journal que je n'ai jamais cessé de réclamer la liberté individuelle pour tous les citoyens, et que je suis prêt à donner pour cet objet tout ce que je possède, et que j'ai déjà donné à cet effet de nombreuses preuves de mon dévouement à la cause de la liberté individuelle. »
Le jeune homme ainsi interpellé déclara son nom Henry Barbé, rédacteur au « Matin ».
« Le commissaire fit observer que deux parties qu'il s'agissait d'une affaire d'ordre tout à fait privé, et qu'il ne pouvait légalement intervenir dans ce différend. »
« Ne s'agit-il pas, dit-il, d'un individu qui a été atteint d'une atteinte à la liberté individuelle et s'estime qu'un préjudice lui a été causé, il n'a qu'à faire valoir ses droits. »
A propos de cet incident, le journal le « Matin » déclare que le rédacteur ainsi mis en cause était simplement chargé de photographier le sénateur de la Meuse.

FRANCE

Un anneau de Brest que le croiseur « Léon Gambetta » qui conduira le Président de la République en Angleterre, sera accompagné par deux contre-torpilleurs. L'escadre du Nord par l'« Iéna » de la station de la mer du Nord.

Une éducation donnée par la locomotive d'un train des Chemins de fer de l'Etat, a allumé un incendie dans une forêt de pins près de Cognac (Charente). Cinq hectares de bois ont été brûlés.

ETRANGER

Le conseil de l'ordre des avocats de Berlin a refusé de recevoir le barreau M. Liebknecht, condamné comme on sait par la cour de Leipzig à un an et demi de détention pour haute trahison, à cause d'une brochure dans laquelle il avait exposé ses idées contre le militarisme.

La Réunion de ce soir

Nous rappelons à nos amis républicains, et en particulier aux membres de la Ligue radicale et radicale-socialiste et du Comité Lillois du Progrès du Nord, que grande réunion aura lieu ce soir vendredi à 8 h., à la salle Beudaert, sous la présidence de M. M. Gaillet et M. de Bolor se sont entretenus au cours de leur entrevue, des questions qui intéressent les deux nations. Leur entretien a porté sur les questions suivantes :

NOS CANDIDATS

M. GAHIDE ALFRED
Voyageur de commerce
Habite Saint-Maurice depuis 25 ans, président et fondateur de l'Amicale Dupiret, Association des anciens élèves de l'École de Commerce de Saint-Maurice, un des plus belles sociétés de la région du Nord.
Président d'un groupe des voyageurs et représentants du commerce et de l'industrie de la région de Lille et de Valenciennes.
Vice-président de la « Solidarité de Fives-Mauricie », commissaire général adjoint de l'« Université populaire », membre du Comité de la Doune des écoles laïques, membre du Comité de la Jeunesse républicaine, membre de l'Avenir du Proletariat, membre de plusieurs sociétés mutualistes très influentes de Lille, délégué au Congrès radical en 1905 à Paris, en 1906 à Lille, et en 1907 à Nancy; délégué de l'Union des Sociétés de Tir de France. Promu officier d'académie à l'inauguration du lycée Fénelon des fêtes universitaires de 1907. M. Gahide jouit à juste titre parmi les membres des Associations d'anciens élèves d'une réputation de citoyen actif, dévoué et patriotique. De caractère aimable, d'esprit tolérant, le compte de fort nombreux amis dans tous les pays. Au conseil municipal il sera certainement un des membres les plus ardents à défendre les intérêts de ses commettants.

M. FRANÇOIS DELEMER

Architecte
Né à Lille en 1860, débuta aux écoles normales de Lille où ses travaux lui valurent un concours départemental et de la ville de Lille. La bourse lui permettant de continuer ses études à l'École des Beaux-Arts de Paris. Ses succès dans les concours de l'École de Lille, lui ont valu le Grand-Prix de Rome où deux fois logist il obtint à son retour à Lille, en 1888, la nomination temporaire d'inspecteur des bâtiments de la ville de Lille et de la construction de l'École des Arts et Métiers de Lille.
Tour à tour professeur d'architecture de la ville de Tourcoing et de l'École des Beaux-Arts de Lille, il fut chargé de la reconstruction de l'église Saint-Sauveur, de la Bibliothèque universitaire, de la Maison des Etudiants de l'Etat, ainsi que d'importantes constructions particulières, met son savoir à titre honorifique pour la décoration de la place de la République et place Richelieu, l'inauguration du monument Faidherbe, en collaboration avec Boutry, Grand-pré de Rome, aux monuments de Thys, d'Arc et Gabart.

M. A. CAPON-BAYART

Ancien brasseur fils de cultivateur. Est très populaire à Lille et surtout dans le quartier de la Chapelle, où il a toujours habité et où il fut un des fondateurs des cantines socialistes gratuites. Il dirigea cette oeuvre jusqu'à son temps où la ville le reprit à son compte. Il est parti de maître des sociétés populaires et se depuis plus de vingt ans trésorier-fondateur des Artistes Lillois (beaux-arts).

M. S. BAYEM

M. S. BAYEM, négociant, est né en 1860. Depuis plus de trente ans il a collaboré avec nos ouvrages républicains ayant pour

ECHOS

Leur Pertugas
Un savant allemand a soumis à ses investigations diverses études les chevelures de toutes différences.
Il constata, pour :
La blonde..... 140.419 cheveux
La brune..... 106.446
La noire..... 165.414
La rouge..... 93.740

NOUVELLES DE PARTOUT

PARIS
— Une députation d'employés du Crédit municipal est venue apporter au Ministère du Travail une pétition, se plaignant du chômage qui va croissant dans les ateliers de la ville de Paris. Le directeur du cabinet a reçu cette pétition et l'a transmise après avoir émis des observations favorables à la cause des chômeurs.
— A la suite d'une démarche de M. Charles Humbert, sénateur de la Meuse, auprès de M. Clemenceau, celui-ci a autorisé pour le 30 Juin l'Union vélocipédique de France à organiser une grande épreuve qui portera le titre : « Le Grand Prix de la République ». Cette épreuve aura lieu les 13, 17 et 20 septembre, au Velodrome du Parc des Princes.

LE COMBAT

Le Comité « Le Combat » a tenu sa séance hebdomadaire ce soir à la salle Beudaert, sous la présidence de M. M. Gaillet et M. de Bolor. Le compte rendu de la séance précédente a été lu et approuvé. Le président a annoncé que le Comité avait décidé de donner un grand concert pour le 15 mai, au profit de la caisse de secours des anciens combattants. Le concert sera donné à la salle Beudaert, à 8 heures. Le Comité a également décidé de donner un grand concert pour le 15 mai, au profit de la caisse de secours des anciens combattants. Le concert sera donné à la salle Beudaert, à 8 heures.

FRANCE

Le conseil de l'ordre des avocats de Berlin a refusé de recevoir le barreau M. Liebknecht, condamné comme on sait par la cour de Leipzig à un an et demi de détention pour haute trahison, à cause d'une brochure dans laquelle il avait exposé ses idées contre le militarisme.

Une éducation donnée par la locomotive d'un train des Chemins de fer de l'Etat, a allumé un incendie dans une forêt de pins près de Cognac (Charente). Cinq hectares de bois ont été brûlés.

ETRANGER

Le conseil de l'ordre des avocats de Berlin a refusé de recevoir le barreau M. Liebknecht, condamné comme on sait par la cour de Leipzig à un an et demi de détention pour haute trahison, à cause d'une brochure dans laquelle il avait exposé ses idées contre le militarisme.

Le sinistre est dû à une explosion dont la cause est inconnue

Tokyo, 30 avril.
L'amiral Yoshimatsu, commandant les vaisseaux-croiseurs, annonce que l'explosion du « Matsushima » a eu lieu ce matin, à quatre heures, sur l'« Iéna ». Le vaisseau a sombré immédiatement. Le pont seul émergea au-dessus des eaux. Les chaloupes des autres croiseurs ont été envoyées à la rescousse. Plusieurs officiers n'avaient pas encore été sauvés au moment de l'enquête du rapport.

Sénateur et journaliste

Paris, 30 avril.
M. Charles Humbert, sénateur de la Meuse, a informé le Conseil qui lui a demandé de la tribune « quelles instructions le gouvernement compte donner à ses agents pour obliger un grand journal de Paris à publier des articles injurieux et calomnieux à l'égard de personnes, sans autre motif que de respecter la liberté individuelle comme l'indivisibilité du domicile de tous les citoyens ».
Hier matin, vers onze heures, M. Charles Humbert, accompagné de plusieurs témoins, se présentait au commissariat de police du quartier de l'Europe, et après avoir déclaré qu'il avait des choses à dire à propos de la liberté individuelle, le récit suivant :
« J'ai déjà plusieurs fois écrit dans ce journal que je n'ai jamais cessé de réclamer la liberté individuelle pour tous les citoyens, et que je suis prêt à donner pour cet objet tout ce que je possède, et que j'ai déjà donné à cet effet de nombreuses preuves de mon dévouement à la cause de la liberté individuelle. »
Le jeune homme ainsi interpellé déclara son nom Henry Barbé, rédacteur au « Matin ».
« Le commissaire fit observer que deux parties qu'il s'agissait d'une affaire d'ordre tout à fait privé, et qu'il ne pouvait légalement intervenir dans ce différend. »
« Ne s'agit-il pas, dit-il, d'un individu qui a été atteint d'une atteinte à la liberté individuelle et s'estime qu'un préjudice lui a été causé, il n'a qu'à faire valoir ses droits. »
A propos de cet incident, le journal le « Matin » déclare que le rédacteur ainsi mis en cause était simplement chargé de photographier le sénateur de la Meuse.

NOS CANDIDATS

M. GAHIDE ALFRED
Voyageur de commerce
Habite Saint-Maurice depuis 25 ans, président et fondateur de l'Amicale Dupiret, Association des anciens élèves de l'École de Commerce de Saint-Maurice, un des plus belles sociétés de la région du Nord.
Président d'un groupe des voyageurs et représentants du commerce et de l'industrie de la région de Lille et de Valenciennes.
Vice-président de la « Solidarité de Fives-Mauricie », commissaire général adjoint de l'« Université populaire », membre du Comité de la Doune des écoles laïques, membre du Comité de la Jeunesse républicaine, membre de l'Avenir du Proletariat, membre de plusieurs sociétés mutualistes très influentes de Lille, délégué au Congrès radical en 1905 à Paris, en 1906 à Lille, et en 1907 à Nancy; délégué de l'Union des Sociétés de Tir de France. Promu officier d'académie à l'inauguration du lycée Fénelon des fêtes universitaires de 1907. M. Gahide jouit à juste titre parmi les membres des Associations d'anciens élèves d'une réputation de citoyen actif, dévoué et patriotique. De caractère aimable, d'esprit tolérant, le compte de fort nombreux amis dans tous les pays. Au conseil municipal il sera certainement un des membres les plus ardents à défendre les intérêts de ses commettants.

M. FRANÇOIS DELEMER

Architecte
Né à Lille en 1860, débuta aux écoles normales de Lille où ses travaux lui valurent un concours départemental et de la ville de Lille. La bourse lui permettant de continuer ses études à l'École des Beaux-Arts de Paris. Ses succès dans les concours de l'École de Lille, lui ont valu le Grand-Prix de Rome où deux fois logist il obtint à son retour à Lille, en 1888, la nomination temporaire d'inspecteur des bâtiments de la ville de Lille et de la construction de l'École des Arts et Métiers de Lille.
Tour à tour professeur d'architecture de la ville de Tourcoing et de l'École des Beaux-Arts de Lille, il fut chargé de la reconstruction de l'église Saint-Sauveur, de la Bibliothèque universitaire, de la Maison des Etudiants de l'Etat, ainsi que d'importantes constructions particulières, met son savoir à titre honorifique pour la décoration de la place de la République et place Richelieu, l'inauguration du monument Faidherbe, en collaboration avec Boutry, Grand-pré de Rome, aux monuments de Thys, d'Arc et Gabart.

M. A. CAPON-BAYART

Ancien brasseur fils de cultivateur. Est très populaire à Lille et surtout dans le quartier de la Chapelle, où il a toujours habité et où il fut un des fondateurs des cantines socialistes gratuites. Il dirigea cette oeuvre jusqu'à son temps où la ville le reprit à son compte. Il est parti de maître des sociétés populaires et se depuis plus de vingt ans trésorier-fondateur des Artistes Lillois (beaux-arts).

M. S. BAYEM

M. S. BAYEM, négociant, est né en 1860. Depuis plus de trente ans il a collaboré avec nos ouvrages républicains ayant pour

Les annonces seront reçues aux bureaux du journal: à Paris, dans nos bureaux, 88, rue Talbot.
TÉLÉPHONE: A ROUBAIX: N° 061 | A TOURCOING: N° 1028 | A LILLE: N° 97

DE ROUBAIX-TOURCOING

Journal Républicain Quotidien

Les Elections Municipales

La lutte électorale devient plus passionnée à mesure que nous approchons du jour du scrutin. Et les renseignements que nous recevons des divers points des départements du Nord et du Pas-de-Calais nous montrent que partout nos amis républicains, radicaux et radicaux-socialistes luttent avec confiance et vigueur. Dores et déjà le Parti radical est assuré de gagner un nombre assez important de municipalités. Même dans les communes encore inféodées à la réaction nos amis augmenteront leurs suffrages dans toutes, et ils feront pas de mauvaises surprises. On peut dire que dans beaucoup une majorité qui deviendra la majorité aux élections de 1912.

La Politique

Ah ! ah ! voici quelque chose de neuf ! Autant, du moins que le neuf soit possible aujourd'hui, attendez que nous ayons obtenu recours à des conceptions, anciennes, abandonnées après expérience, parce qu'elles ne valaient pas cher.
C'est le cas pour l'idée magnifique dont on nous entretient, à propos de cette fameuse enquête sur le parlementarisme, dont je vous disais un mot récemment.
On voudrait rendre inéligibles, après un certain nombre d'années, les députés et les sénateurs. — Et l'on pense que ce serait la meilleure manière de relever le niveau de nos assemblées.
C'est une bonne plaisanterie qui ferait surtout plaisir aux ambassadeurs et aux arrivistes, mais qui aurait pour effet de priver la démocratie de capacités éprouvées, consolidées par l'expérience.
Je comprends qu'on veuille garantir une nation contre des tendances de pouvoir personnel, en empêchant, par exemple, la réélection indéfinie d'un Président de République. Mais un député, un sénateur, ne peuvent porter ombre à personne, sauf à ceux qui veulent prendre leur place.
Or, pour ma part, il me paraît plus sûr de confier mes affaires à l'honorable homme qui en a l'habitude et la connaissance, qu'à un nouveau venu, qui n'a rien appris, rien des choses avant de pouvoir me rendre service.
Ne s'est-on pas plaint, non sans raison, de la brièveté des fonctions des juges consulaires, et n'a-t-on pas déjà essayé de leur apporter plus de stabilité, dans l'intérêt bien entendu des justiciables ?
C'est une bonne chose pour les représentants du peuple.
Autrefois, les membres de l'Assemblée Nationale, dans un sentiment généreux déclaraient qu'ils ne seraient pas éligibles à la Législative, et ce fut une lourde faute.

ECHOS

Leur Pertugas
Un savant allemand a soumis à ses investigations diverses études les chevelures de toutes différences.
Il constata, pour :
La blonde..... 140.419 cheveux
La brune..... 106.446
La noire..... 165.414
La rouge..... 93.740

NOUVELLES DE PARTOUT

PARIS
— Une députation d'employés du Crédit municipal est venue apporter au Ministère du Travail une pétition, se plaignant du chômage qui va croissant dans les ateliers de la ville de Paris. Le directeur du cabinet a reçu cette pétition et l'a transmise après avoir émis des observations favorables à la cause des chômeurs.
— A la suite d'une démarche de M. Charles Humbert, sénateur de la Meuse, auprès de M. Clemenceau, celui-ci a autorisé pour le 30 Juin l'Union vélocipédique de France à organiser une grande épreuve qui portera le titre : « Le Grand Prix de la République ». Cette épreuve aura lieu les 13, 17 et 20 septembre, au Velodrome du Parc des Princes.

LE COMBAT

Le Comité « Le Combat » a tenu sa séance hebdomadaire ce soir à la salle Beudaert, sous la présidence de M. M. Gaillet et M. de Bolor. Le compte rendu de la séance précédente a été lu et approuvé. Le président a annoncé que le Comité avait décidé de donner un grand concert pour le 15 mai, au profit de la caisse de secours des anciens combattants. Le concert sera donné à la salle Beudaert, à 8 heures. Le Comité a également décidé de donner un grand concert pour le 15 mai, au profit de la caisse de secours des anciens combattants. Le concert sera donné à la salle Beudaert, à 8 heures.